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驯 服 长 江 洪 水 ，是 中 华 民 族

千 百 年 来 的 一 个 梦 想 。 新 中 国 成

立 后 的 1953 年 ，毛 泽 东 在 听 取 治

理 长 江 的 汇 报 时 ，高 屋 建 瓴 地 指

出 ，先 修 三 峡 工 程 ，在 这 个 总 口 子

上卡起来，“毕其功于一役”。

葛 洲 坝 工 程 的 研 究 始 于 上 世

纪 50 年 代 后 期 。 1970 年 12 月 中

旬 ，周 恩 来 主 持 中 共 中 央 政 治 局

会 议 ，讨 论 了 葛 洲 坝 水 利 枢 纽 工

程 的 有 关 问 题 。 随 后 ，毛 泽 东 作

出 批 示 赞 成 兴 建 此 坝 。 12 月 30

日 ，8 万军民举行葛洲坝水利枢纽

工 程 开 工 大 典 ，中 华 民 族 朝 着“ 截

断 巫 山 云 雨 ，高 峡 出 平 湖 ”的 宏 伟

蓝图迈出了第一步。

在 当 时 的 形 势 下 ，葛 洲 坝 工

程 建 设 采 取 的 是 边 勘 测 、边 设 计 、

边 施 工 的 方 式 。 由 于 种 种 原 因 ，

1972 年底，决定工程停工。在葛洲

坝 工 程 修 改 设 计 工 作 基 本 完 成

后 ，1974 年 底 ，主 体 工 程 重 新 开

工 。 1988 年 底 ，全 部 工 程 建 设 完

工。

葛 洲 坝 工 程 是 万 里 长 江 建 设

的 第 一 座 大 坝 ，属 于 三 峡 工 程 的

一 个 组 成 部 分 。 葛 洲 坝 水 利 枢 纽

工 程 由 船 闸 、电 站 厂 房 、泄 水 闸 、

冲 沙 闸 及 挡 水 建 筑 物 组 成 。 一 、

二号两座船闸可通过载重为 1.2 万

至 1.6 万吨的船队。三号船闸可通

过 3000 吨 以 下 的 客 货 轮 。 电 站 总

装机容量为 271.5 万千瓦。挡水大

坝全长 2595 米，最大坝高 47 米，水

库库容约 15.8 亿立方米。

葛 洲 坝 水 利 枢 纽 工 程 是 我 国

水 电 建 设 史 上 的 里 程 碑 。 它 在 一

定 程 度 上 缓 解 了 长 江 水 患 ，具 有

发 电 、改 善 峡 江 航 道 等 功 能 ，可 发

挥 巨 大 的 经 济 和 社 会 效 益 。 同

时 ，它 提 高 了 我 国 水 电 建 设 的 科

学 技 术 水 平 ，培 养 和 锻 炼 了 一 支

高 素 质 的 水 电 建 设 队 伍 ，为 三 峡

水 利 枢 纽 工 程 建 设 积 累 了 宝 贵 的

经验。

（新华社北京 10 月 3 日电）

万里长江第一坝万里长江第一坝

老 照 片 为 30 年 前 的 拔 山

中学学生宿舍，看起来摇摇欲

坠、破烂不堪。新照片为拔山

中学全景，拥有现代化的教学

楼 ，规 范 化 的 食 堂 、漂 亮 的 学

生宿舍……

拔 山 中 学 前 身 为 忠 县 私

立 行 知 中 学 。 1926 年 秋 ，由

县 人 张 序 初 、陈 文 宣 、袁 修

五 、张 化 初 、周 介 维 、黄 兴 唐

等 创 办 。 1952 年 底 ，该 校 由

县 人 民 政 府 接 办 ，更 名 为 四

川 省 忠 县 第 三 初 级 中 学 。

1956 年 秋 ，开 办 解 放 后 第 一

届 高 中 班 ，学 校 更 名 为 四 川

省 忠 县 第 三 初 级 中 学 校 。

1959 年 ，更 名 为 四 川 省 忠 县

拔 山 中 学 。 1997 年 更 名 为 重

庆市忠县拔山中学校 。

几 十 年 来 ，我 县 不 断 加

大对拔山中学建设的投入，学

校规模不断扩大，办学条件日

益 完 善 。 学 校 现 占 地 220 亩 ，

建 筑 面 积 达 11 万 平 方 米 ，现

有 99 个 教 学 班 ，6788 名 学 生 ，

385 名教职工。

办 学 历 史 悠 久 、办 学 条

件 优 越 、教 学 手 段 先 进 、教 学

质 量 过 硬 …… 拔 山 中 学 虽 地

处 乡 镇 ，但 通 过 一 代 代“ 拔 中

人 ”辛 勤 耕 耘 ，不 仅 成 为 忠 县

教 育 的“ 三 驾 马 车 ”，还 成 为

闻名遐迩的巴渝名校。

拔 山 中 学 自 建 校 以 来 ，

为 国 家 培 养 优 秀 人 才 5 万 余

名。近几年，学校高考上线率

一 直 在 99% 以 上 ，本 科 上 线 率

一 直 在 70% 以 上 。 每 年 考 入

清华、北大等重点大学的学生

人 数 居 全 县 前 列 。 2019 年 高

考 ，拔 山 中 学 重 本 上 线 416

人 ，600 分 以 上 52 人 。 其 中 ，

万 燕 以 700 分 考 入 清 华 大 学 ，

王 成 卓 以 686 分 考 入 复 旦 大

学。

记者 赵军 通讯员 方立军

拔山中学：从低矮瓦舍到现代化校园

◀30 年前的拔山中学学生宿舍。 拔山中学供图

▼现在的拔山中学全景。 拔山中学供图

乡镇（街道）、部门书记说

县商务委党组书记 刘明文：

主题教育大家谈
（第 22 期）

开展主题教育，我们每一个共产党人都要围绕“为中

国人民谋幸福、为中华民族谋复兴”的初心和使命，振奋

精神，落实责任。作为党组书记，抓好主题教育，更要倾

尽全力。

结合主题教育，我带领本单位全体党员干部读原著、

学原文、悟原理，知行合一，不断坚定共产主义的理想信

念，不断锤炼共产党人意志。起好模范带头作用,在困难

面前冲锋在前，以良好的担当精神，当好领学者、领悟者、

领跑者。在工作中，以党建为引领、发展为中心，坚守自

己的责任，做好全县商务工作，积极营造良好的商贸发展

环境，为全面推动县域经济高质量发展贡献自己的力量。

基层书记说

白石镇华岭村党支部书记 李凤华：

群众说

野鹤镇愉幸村二组村民 喻福忠：

主题教育开展以来，白石镇华岭村针对群众反映强烈

的交通出行、安全等问题，逐步推进多个道路基础设施建

设，以实际行动推动主题教育落地落实。

华岭村的大众桥宽 3.5 米，逢年过节便错车困难。村支

“两委”于近期在原道路基础上拓宽 2 米，并对道路进行硬

化。此外，村支“两委”还对连接各组的道路进行硬化，方便

村民出行。在陆续推进各项基础设施建设的同时，华岭村还

将壮大村集体经济作为主要内容，建设红豆杉初加工基地。

随着主题教育的开展，我深刻感受到党员干部们的工

作作风、服务群众的能力有了明显变化。

以前，二组的公路没有硬化，下雨天坑坑洼洼，晴天尘

土飞扬，给我们出行带来了诸多不便。尤其是下雨天，小孩

子或者老人经过那一段路，存在较大安全隐患。由于种种

原因，这个问题一直没有解决，困扰了我们很长时间。主题

教育开展后，二组公路硬化这个问题被提上了议程。如今，

公路已硬化完毕，我们进出非常方便，大家都很高兴。

记者 贺小蓉 周小军 整理

本报讯（记者 杨忠明）近日，位于野鹤镇的重庆柏澜杜

家具有限公司与吉林省升顺传媒有限公司签订柏澜杜品牌

宣传协议，拟在中央电视台农业农村频道展播柏澜杜床垫。

重庆柏澜杜家具有限公司成立于 2018 年 4 月，由野鹤镇

羊马村村民杨祥海与人合伙投资建设，专门从事床垫生产。

今年 41 岁的杨祥海，之前一直在广州发展。去年，杨祥

海返乡租用野鹤镇闲置房成立重庆柏澜杜家具有限公司。通

过一年努力，公司生产的弹簧软床垫通过重庆市计量质量检

测研究院检验。其产品蚕丝床垫、养生床垫备受客户青睐。

展播将于本月下旬开始，展播时间为一周。

忠县本土床垫将登陆央视推广

本报讯（通讯员 叶建平）近日，第 58 届全国制药机械

博 览 会 暨 中 国 国 际 制 药 机 械 博 览 会（简 称 药 机 展）在 重 庆

国 际 博 览 中 心 举 行 。 极 达 鑫 环 境 科 技（重 庆）有 限 公 司 携

制造的“极达”牌医用专用空调处理机组首次亮相 。

“ 极 达 ”牌 医 用 专 用 空 调 处 理 机 组 具 有 运 行 节 能 、智

能 化 以 及 空 气 新 鲜 、送 风 多 样 化 等 特 点 ，可 满 足 GMP 车

间、制药车间、手术室等场所的专用要求。

药 机 展 期 间 ，极 达 鑫 环 境 科 技（重 庆）有 限 公 司 接 待

客户 200 多家，与 5 家企业签订战略合作协议。

“忠县造”空调亮相药机展

问：《重庆市预算审查条例》对

本级决算草案审查、处理的工作流

程是什么？

答：《重 庆 市 预 算 审 查 条 例》第

三十三条：市、区县（自治县）政府财

政部门应当在本级人大常委会举行

会议审查和批准本级决算草案的三

十 日 前 ，将 本 级 决 算 草 案 提 交 本 级

人大财经委。市、区县（自治县）人

大财经委应当在收到本级决算草案

之 日 起 十 五 日 内 进 行 初 步 审 查 ，提

出 初 步 审 查 意 见 ，并 交 本 级 政 府 财

政部门处理。市、区县（自治县）政

府 财 政 部 门 应 当 在 七 日 内 ，将 初 步

审查意见的处理情况反馈本级人大

财经委。市、区县（自治县）人大财

经委应当向本级人大常委会提出关

于本级决算草案的审查结果报告。

问：《重庆市预算审查条例》对

审计部门提交本级预算执行、决算

和其他财政收支的审计结果的时间

要求是什么？

答：《重 庆 市 预 算 审 查 条 例》第

三十四条、第三十五条规定：市、区

县（自治县）政府审计部门应当在本

级人大常委会举行会议审查和批准

本 级 决 算 草 案 的 三 十 日 前 ，向 本 级

人 大 财 经 委 、人 大 常 委 会 预 算 工 委

提 交 对 本 级 预 算 执 行 、决 算 和 其 他

财 政 收 支 的 审 计 结 果 ，以 及 查 出 问

题的处理情况和有关材料。

市 、区 县（自 治 县）政 府 应 当 在

本级人大常委会举行会议审查和批

准 本 级 决 算 草 案 的 七 日 前 ，将 审 计

工作报告的正式文本提交本级人大

常委会。

问：《重庆市预算审查条例》审

议审计工作报告的要求是什么？

答：《重 庆 市 预 算 审 查 条 例》第

三十六条、第三十七条规定：市、区

县（自治县）人大常委会审议审计工

作 报 告 时 ，有 关 被 审 计 单 位 主 要 负

责 人 应 当 到 会 听 取 意 见 ，并 接 受 人

大 常 委 会 组 成 人 员 的 询 问 。 必 要

时，市、区县（自治县）人大常委会可

以 对 审 计 工 作 报 告 作 出 决 议 ；本 级

政 府 应 当 在 决 议 规 定 的 期 限 内 ，将

执行决议的情况向本级人大常委会

报告。

市 、区 县（自 治 县）人 大 常 委 会

听取和审议审计工作报告后的六个

月 内 ，应 当 听 取 和 审 议 本 级 政 府 关

于 审 计 查 出 问 题 整 改 情 况 报 告 ，可

以就审计查出问题整改情况开展专

题询问。

市 、区 县（自 治 县）政 府 审 计 部

门应当在本级人大常委会举行会议

听取和审议政府审计查出问题整改

情 况 报 告 的 三 十 日 前 ，将 审 计 查 出

问题整改情况报告提交本级人大财

经 委 、人 大 常 委 会 预 算 工 委 征 求 意

见。市、区县（自治县）政府应当在

本级人大常委会举行会议听取和审

议政府审计查出问题整改情况报告

的 七 日 前 ，将 审 计 查 出 问 题 整 改 情

况报告报送人大常委会。

问 ：《重 庆 市 市 级 预 算 监 督 条

例》施行时间是哪天？

答：《重 庆 市 预 算 审 查 条 例》第

四 十 四 条 ：本 条 例 自 2017 年 3 月 1

日起施行。2004 年 5 月 30 日经重庆

市第二届人民代表大会常务委员会

第 九 次 会 议 通 过 的《重 庆 市 市 级 预

算监督条例》同时废止。

（未完待续）

来源：县财政局

《重庆市预算审查条例》知识问答⑧

职 工 姚 芙 蓉（身 份 证 号 码 ：512223********0029），职 工

万蓉（身份证号码：511222********0022）。我公司于 2019 年

10 月 8 日 ，向 你 们 送 达 了《回 岗 上 班 告 知 书》，但 你 们 收 悉

该告知书后，在规定期限内未回公司报到。我公司现郑重

告知：与你们解除劳动合同关系，并于 2019 年 11 月起停止

缴纳相关社会保险和住房公积金。

忠县蓝天环境有限公司

启事


